

Al cumplirse el 27 aniversario de la Gran Revolución Rusa

En 1943 y en 1942, el suelo soviético estaba humillado por la pata invasora. Hoy el Ejército Rojo ha llevado la guerra a las mismas fronteras alemanas. LOS DIRIGENTES NAZIS SE PREPARAN PARA OTRA GUERRA

Ante el Ejército Rojo está la misión final de terminar junto con los ejércitos aliados, la derrota de los ejércitos fascistas, dijo el Mariscal Stalin al dirigirse a su pueblo soviético en el 27 aniversario de la Revolución Rusa

Con ocasión del 7 de Noviembre, 27 aniversario de la gran revolución bolchevique, Stalin pronunció un trascendental discurso cuyo texto parcial ofrecemos a nuestros lectores.

Como se podrá observar, Stalin hizo hincapié en sus declaraciones en el espíritu de franca cooperación existente de parte de la tre grandes potencias líderes de las Naciones Unidas Refiriéndose a las conferencias recientemente celebradas en Dumbarton Oaks, lo mismo que a las posteriores entre él, Churchill y

Eden en Moscú, manifestó que lo sorprendente no era que hubieran surgido divergencias, sino el que hubieran surgido tan pocas. Stalin, dijo con todo franqueza que en todas las conferencias celebradas habían lógicamente surgido desacuerdos, pero que tales desacuerdos eran insignificantes a la par de la serie importante de asuntos resueltos con forma de un criterio común. Stalin declaró que estos puntos en que hubieron desacuerdos terminaban por resolverse satisfactoriamente para todas las partes, como por ejemplo el caso de la

apertura del Segundo Frente. Stalin puso énfasis en su discurso sobre el hecho de que la guerra estaba siendo ganada, gracias al espíritu de cooperación y franca comprensión existente en el seno de las Naciones Unidas, y en que tal espíritu debía conservarse para asegurar al mundo una era de paz, si no permanente, por lo menos duradera. Es decir, Stalin declaró que estratégicamente hablando toda la posibilidad de triunfo del enemigo había estado pendiente de las intrigas llevadas a cabo por los agentes de Hitler

para sembrar la discordia entre la URSS y las grandes potencias democráticas occidentales. Y que, de la misma manera, sólo la discordia podía frustrar el triunfo en la paz de las Naciones Unidas. Es, pues, claro, que la cooperación que ha sido necesaria para ganar la guerra y que se ha practicado dentro de la línea de la Unidad Mundial, de la Unidad Continental y de la Unidad Nacional de las fuerzas antinazis, debe mantenerse para ganar la paz, y para asegurar al mundo un sistema de paz fuerte y duradero.

LONDRES, 6. UP. — Stalin dijo: "Hoy el pueblo soviético celebra el 27 aniversario de la victoria de la revolución en nuestro país. Por cuarta vez, nuestro país celebra el aniversario de la revolución estando en guerra. Los fascistas alemanes saben naturalmente sin que se lo digamos, que este año es el tercero de la guerra. Hay una diferencia fundamental entre este año que ha pasado y los que le precedieron. Si los primeros dos años de la guerra fueron años de ofensivas de los ejércitos alemanes, en que el Ejército Rojo vio obligado a librar batallas defensivas, el tercer año vio el cambio fundamental de nuestro frente: el Ejército Rojo lanzó una poderosa ofensiva aplastando a los alemanes en una serie de decisivos combates que expulsaron a los alemanes de las dos terceras partes de nuestro suelo y los obligaron a replantarse en aquellos días el Ejército Rojo se batió solo, sin ayuda importante de nuestros aliados. El cuarto año demostró ser el año de las grandes victorias de los ejércitos soviéticos y los ejércitos aliados sobre los alemanes, que se han visto obligados a combatir en dos frentes. Este año la guerra ha sido llevada a las mismas fronteras nazis. Como resultado de las operaciones, unas 120 divisiones alemanas y ejistas han sido hechas fuera de combate. Sólo quedan ahora 204 divisiones germano-húngaras de las cuales 180 son sólo de alemanes. De no haber sido por la ayuda aliada en este año el Ejército Rojo no habría podido quebrar la resistencia alemana en tan poco tiempo y expulsar a los nazis de nuestras tierras. Pero también es cierto que sin las poderosas ofensivas de los ejércitos rojos, nuestros aliados no habrían podido propinar golpes tan severos a los alemanes expulsándolos del Centro de Italia, Francia y Bélgica. El Ejército Rojo contó además con el apoyo de nuestro país. El apoyo de todas nuestras nacionalidades. Este año ha sido el año de la consolidación de la unidad y coordinación de acciones de tres grandes potencias contra Alemania. Pocos planes de grandes operaciones militares han sido llevados a la práctica en la historia del mundo como el plan de estrategia concebido en Teherán. No hay duda de que las operaciones de nuestros aliados atrajeron a 75 divisiones que resultó gran ayuda para los ejércitos rojos. El año que acaba de pasar es un hecho que el ejército ruso no se ha batido solo, sino junto con los ejércitos de nuestros aliados. La conferencia de Teherán no fué en vano. Con

increíble exactitud se llevó a la realidad estrategia acordada allí de atacar a Alemania desde el oeste, sur y este. Las tropas de nuestros aliados con organización sin paralelo en la historia, iniciaron gigantescas operaciones en Francia y con maestría insuperable aplastaron las fortificaciones nazis. Es preciso destacar la efectividad de los combinados ataques del ejército rojo y los ejércitos aliados. No cabe la menor duda de que sin la existencia de un criterio común y coordinación en la acción de las tres grandes potencias la decisión de Teherán no habría podido ser llevada a cabo con tal exactitud. No hay duda que tal realización no podría haber ocurrido que afianzar la alianza de las Naciones Unidas. Otra prueba de la estabilidad del frente de las Naciones Unidas puede verse en las decisiones de la conferencia de Dumbarton Oaks. Hablase de diferencias de opinión entre estas naciones sobre ciertas cuestiones de seguridad. Hay desacuerdos, no lo negaré, y también sobre varias otras cuestiones. No debe uno asombrarse de que haya desacuerdos sino de que haya tan pocos. El hecho importante no es de los desacuerdos sino que no haya obstáculos en el cuadro general de las acciones de las Naciones Unidas y al fin los desacuerdos se han siempre resueltos. Sábese que existió un serio desacuerdo sobre la cuestión del segundo frente. Sin embargo, sabese ya que ese desacuerdo fue resuelto en un espíritu de concordia completa. Lo mismo puede decirse de Dumbarton Oaks. La característica fué que las nueve decimas partes de las cuestiones sobre seguridad de la post guerra fueron resueltas. Las decisiones de Dumbarton Oaks deberían ser consideradas como un brillante ejemplo de la estabilidad de la unión de las grandes naciones. El ejemplo más brillante aún constituyendo las recientes conferencias de Churchill y Eden en Moscú. Durante toda la guerra los hitleristas trataron desesperadamente de sembrar la discordia entre las naciones unidas. No habría mayor éxito militar para ellos que la desunión entre las naciones unidas. Conocese ya cuan vanos han resultado los esfuerzos políticos hitleristas. Esto demuestra que la alianza entre nuestro país, Gran Bretaña y Estados Unidos no se basa en motivos accidentales sino en intereses vitales y reales. Italia y otros aliados de Alemania fueron eliminados de la guerra. Esos países no sólo abandonaron la guerra sino que unieron sus fuerzas a las de los aliados.

350 MIL PRESTACIONES HA DADO LA CAJA DE SEGUROS SOCIALES

En doce meses se han dado SETENTA Y CUATRO MIL ATENCIONES MEDICAS a los trabajadores asegurados

Además, se han dado 9.800 atenciones de especialistas y dentistas, lo que marcó un récord admirable

80.300 tratamientos e inyecciones; 74.800 recetas recetas despachadas por la Botica del Seguro; 12.600 exámenes de laboratorios en sólo cuatro meses; 1074 pacientes atendidos en los hospitales y 412 operaciones

Estas cifras numéricas vienen a demostrar a los ciegos y a los pillos que el Seguro Social está dando efectiva ayuda al pueblo costarricense

Si se calcula que el número de asegurados en San José es de 18.000, puede decirse que cada uno de ellos ha recibido, por promedio, cinco atenciones medicas cada año, cinco tratamientos e inyecciones y cuatro recetas

En total, se elevan a 350.000 las prestaciones que el Seguro Social ha dado a los trabajadores asegurados en sólo doce meses

En la Policlínica de San José ha habido un movimiento de 800 personas diariamente

Con estas cifras, se puede explicar algunas deficiencias que se notan aún en los servicios médicos

Con un movimiento semejante, es posible que se cometan algunos errores y que haya alguna tardanza

Pero ya se han tomado las medidas para subsanar las pequeñas deficiencias y los atrasos que se han presentado a algunos asegurados

De esta manera se contesta a los que hablan por hablar, a los que hablan sin saber, a los reaccionarios y a los ignorantes

BARATISIMOS LES RESULTAN A LOS COSTARRICENSES LOS SEGUROS SOCIALES

Para callar a los reaccionarios deslenguados y a algunos trabajadores ignorantes, se dan a conocer cifras numéricas reales que le auguran a la Caja Costarricense de Seguro Social un firme porvenir

En vez de gastarse MEDIO MILLON DE COLONES en la administración de los Seguros Sociales, como estaba autorizado, se gastaron 348.581 colones únicamente

De esta manera se mejoró el presupuesto y se ha demostrado que no hay derroche ni desorganización

En vez de dar UN MILLON DE COLONES en atenciones y prestaciones a los asegurados, también se mejoró el presupuesto, dando atenciones y prestaciones a los asegurados por valor de 1.028.052 colones en sólo 9 meses de este año

A los 17 años de funcionar, el Banco de Seguros pudo conseguir que los gastos de administración fueran sólo del 36 por ciento de su presupuesto

En cambio, con sólo 3 años de vida, los seguros sociales han conseguido reducir al 26 por ciento de los egresos totales sus gastos de administración

Esto sólo ha podido ser igualado por los Seguros Sociales de Chile, después de QUINCE AÑOS de funcionar

Así se contesta a los "jetones" que hablan por el hueso de la nuca

Y una vez que los seguros sociales extiendan sus beneficios a toda la república, una vez que tengan servicios hospitalarios propios, una vez que haya mayor comprensión en el pueblo, se abaratarán aún más los seguros sociales en Costa Rica

AFIANZAMIENTO DE LA COOPERACION YANQUI-SOVIETICA

De la política del Nuevo Trato y de la Buena Vecindad, derrota de los aislacionistas y gran triunfo político del movimiento obrero de los Estados Unidos representado por el C. I. O. Tal es la síntesis de la victoria de Roosevelt

La elección para un cuarto periodo del Presidente Roosevelt representa un acontecimiento de carácter histórico y mundial. Es decir, este hecho de la política interna de los Estados Unidos va a afectar la política mundial en uno de los periodos más trascendentales de la historia.

La Victoria de Roosevelt, en las condiciones en que se ha producido, representa una afirmación, incontrastable de la política de Teherán, es decir, de la política consistente en mantener, durante la guerra y después de ella, una estrecha colaboración con la Unión Soviética. Esta victoria representa una clara manifestación del pueblo norteamericano de que desea que así como durante la guerra han cooperado decisivamente estas dos grandes potencias, haciendo posible con el concurso británico y chino la derrota del Eje, de la misma manera, para asegurar al mundo una era de paz estable y un orden mundial democrático y progresista, considera vital que estas dos grandes potencias se comprometan y colaboren.

La victoria de Roosevelt representa, así mismo, una derrota tal vez definitiva de los aislacionistas, nombre que se da en los Estados Unidos a los políticos pro-nazis del tipo de Hoover y de Lindbergh. Esta apreciación se basa en dos hechos incontrovertibles: 1º los líderes aislacionistas son todos líderes del Partido Republicano; 2º Uno de los más caracterizados de ellos, Hamilton Fish, fué ampliamente derrotado por el candidato demócrata a la senaturia.

La victoria de Roosevelt representa un afianzamiento de

la política del Nuevo Trato y del Buen Vecino. Es decir, una afirmación de que el pueblo de los Estados Unidos desea que lo sigan gobernando de unamancera democrática y progresista y de que desea, así mismo, que se dé trato de iguales a las repúblicas latinoamericanas. Representa a su vez, en este mismo sentido, una derrota de los planes fanáticos de dominación continental, planes que se basan en la agitación de las consignas antiimperialistas de los países latinoamericanos, usadas demagógicamente para crear el ambiente a la influencia de la España de Franco en América.

La victoria de Roosevelt significa, finalmente, una gran victoria política del movimiento obrero de los Estados Unidos, representado fundamentalmente por el CIO (Congreso de Organizaciones Industriales). En efecto, por primera vez en la historia política de los Estados Unidos los comunistas concuerdan en que el factor decisivo de la victoria demócrata fué el CIO, tanto por el número de votos que aportó, como por la formidable movilización que llevó a cabo. Esto marca el principio de un cambio fundamental en la política interna de la gran nación del norte, pues representa en cierto sentido un cambio del carácter y un cambio en la estructura del Partido Demócrata.

Vanguardia Popular, como partido de la clase trabajadora de Costa Rica saluda el triunfo del pueblo yankee como un triunfo suyo, y hace votos porque se amplíe y consolide en el menor término posible.

ESTIMADOS SUSCRITORES DE "TRABAJO"

LA ADMINISTRACION agradece a todos los suscritores el apoyo económico que se han servido dar a nuestro semanario, aceptando sin ningún reparo, el aumento de precio por la suscripción mensual.

Además de la ayuda material, que significa para la economía del periódico, este nuevo esfuerzo de ustedes también lo recibimos como estímulo para redoblar nuestra lucha en defensa de los derechos del pueblo de Costa Rica.

Abolido el derecho de...

Viene de la pag. UNO

cia. los patronos tacaños podrán seguir negándole a sus trabajadores las prestaciones a que tienen derecho.

La Secretaría propuso que se consideraran también como "servicios públicos" los trabajos que desempeñen "los trabajadores de empresas de transporte ferroviario, marítimo, y aéreo, los que desempeñen los trabajadores ocupados en labores de carga y descarga en muelles y atracadores", etc. En otras palabras, la supresión del derecho de huelga para esos trabajadores. Pero la Comisión dictaminadora, de la que formaba parte el C. Carballo, no acogió esa iniciativa, y propuso se le garantizara a esos trabajadores el mencionado derecho. La pelea se planteó en la Cámara. Sólo la fracción vanguardista defendió a esos trabajadores. Se sacó a colación la huelga de los marinos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, afirmandose que habían dejado sin carne al país, al negarse a transportar el ganado. El C. Fallas desmintió esa afirmación y defendió a los marinos. La fracción cortesista decidió el resultado, votando en masa porque se suprimiera a esos trabajadores el derecho de huelga. Los trabajadores de la Taca, de los ferrocarriles, de los muelles y, especialmente los marinos del golfo de Nicoya, saben lo que esto significa para ellos. Quedan casi sin medios de defensa ante una empresa como la de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya. Y estos compañeros marinos, que, fealdos por el C. Elizondo, apoyaron en su mayoría con todo entusiasmo al partido cortesista en la pasada campaña, comprenderán ahora su equivocación. Comprenderán ahora que sus derechos no pueden ser defendidos por los representantes de un partido de esos que sólo un partido auténticamente popular es capaz de combatir por ellos: el partido Vanguardia Popular.

Y que lo ocurrido sirva para abrirle los ojos a la clase trabajadora costarricense. Hay un deseo latente de barrer las conquistas sociales, que se manifiesta en toda oportunidad. Esas conquistas sólo el pueblo puede y debe defenderlas. Y para eso es necesario que se consolide la organización sindical y se refuercen las filas del partido Vanguardia Popular.

CONVOCATORIA

UNIDAD CAMPESINA: C. R.; Guillermo Solano V.; y Manuel Solís C.

A la reunión General que se celebrará el próximo domingo, 12 de este mes, a las 8 de la tarde, en el salón de VANGUARDIA POPULAR.

En esta reunión se conocerá el informe de finanzas y se hará una reseña de las labores realizadas por la organización.

José Arguedas, Presidente.

Humberto González, Secretario.

Rafael Larrea V.; Rigoberto Álvarez M.; Carlos Aragón F.; Euduvig Sequeira S.; Naím Durán Q.; Alvaro Ugalde M.; Francisco Quiros R.; José Ruiz Ch.; Pedro Núñez A.; Alfonso Jiménez Martínez; Carlos Luis Villalobos R.; Custodio Solís Barquero; Guillermo Villalobos M.; Víctor Rodríguez S.; Arnoldo Ferrero S.; Antonio Morales A.; Malaquiel Rojas F.; Juan Montero H.; Francisco Solís S.; Claudio Carmona

UN PASO INTELIGENTE DE LA MUNICIPALIDAD DE GUADALUPE

Un grupo de vecinos vigilantes de Guadalupe, se ha dirigido a la Corporación Municipal pidiéndole que tome un acuerdo como el tomado por la Municipalidad de Cartago tendiente a la cancelación de la patente a cualquier comerciante a quien se le pruebe que está especulando.

La Municipalidad de Guadalupe acogió la solicitud. Si las Municipalidades siguen el ejemplo dado por la de Cartago y Guadalupe a la hora de proceder lo hacen sin vacilaciones, estamos seguros de que el pueblo de Costa Rica será defendido de la mala fé y del egoísmo de muchos comerciantes inconfidentes y picaros.

desde las filas compactas y patrióticas de VANGUARDIA POPULAR se puede pelear por la grandeza de Costa Rica.

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945 - SAN JOSE

REMATE DE PATENTES DE LICORES EXTRAORDINARIAS

El próximo domingo 12 de Noviembre en curso a las 9 de la mañana, frente al TEATRO IDEAL (costado Norte de la Plaza González Víquez) la Comisión, procederá a rematar en los mejores postores, separadamente, cada una de las cincuenta PATENTES EXTRAORDINARIAS PARA EL EXPENDIO DE LICORES acordadas por la Municipalidad de San José para usarse en los chinamos adjudicados por la Comisión, en locales particulares situados a menos de cien varas de la Plaza González Víquez. Para explotar esas patentes en otros sitios se requerirá permiso especial de la Comisión. Estas patentes dan derecho al expendio de licores del PAIS Y EXTRANJEROS. Junto con el valor de cada adjudicación los rematarios deberán cubrir también el del Timbre Deportivo correspondiente por la suma de ₡ 5,00.

REMATE DE PUESTOS PARA DIVERSIONES

A continuación del remate de las patentes de licores se procederá al de los puestos para la instalación de Diversiones como Caballitos, Toboganes, Ruedas de Chicago, Volantines, Trenes, Aeroplanos, y DOS DANCINGS (o Salones en los que se cobra por el derecho de bailar).

IMPORTANTE

Todo DANCING que se instale fuera de la Plaza (en locales particulares) no podrá funcionar sin cubrirle a la Comisión el derecho correspondiente que en ningún caso será menor que el que hayan pagado en promedio, los que se van a rematar el domingo entrante, si se instalan a menos de cien varas de la Plaza González Víquez; de lo contrario, será cerrado por la policía. Los interesados en la explotación de esos dancings deberán solicitar de la Comisión el permiso correspondiente dando toda clase de detalles para fijarles la cuota respectiva.

La Comisión cobrará junto con el valor de cada adjudicación una cuota adicional de CINCO COLONES que depende de la reparación de la Plaza una vez terminados los festejos y además, el Timbre Deportivo correspondiente por valor de CINCO COLONES.

Los remates a que este aviso se refiere quedarán sujetos a las demás indicaciones que se estipularán al iniciarse el acto. El pago del valor de cada adjudicación deberá hacerse en dinero efectivo al otorgarse cada derecho. El señor Tesorero expedirá allí mismo los recibos correspondientes.

EN NINGUN CASO SE ADMITIRAN "PUJAS" MENORES DE CINCO COLONES.

LA COMISION